

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lúnes, 15 de Febrero de 1897

Año XXVI. Núm. 7.112

ASUNTO DEL DIA

Háblase con insistencia de conjuras entre algunos generales para derribar al Gobierno.

Apóyanse los propaladores de tal rumor en las frecuentes entrevistas que celebran dichos generales y en las visitas que han hecho á Palacio.

Esto, de por sí, nada prueba, y solo puede atribuirse el rumor, conocidos los personajes sobre que versa, al afán de hacer un chiste de mal género.

No están los tiempos para perderlo en tales conatos, malamente supuestos.

Además, considerar que personas de tan elevada categoría como las aludidas, las cuales podrán haberse equivocado, pero de cuyo amor al país nadie puede dudar; suponer, decimos, que tales personajes puedan descender al terreno de la intriga, para satisfacer mezquinas ambiciones, es sencillamente inferirles una ofensa que, por otra parte, no puede alcanzarles.

¿Qué irían á ganar los aludidos con los manejos que se les atribuye?

Que todos pudieran recordarles que en el caso de ser necesario en España un cambio de política, no serían ellos los más indicados para realizarlo y mucho menos para substituir á los actuales gobernantes.

Pero ¿es que hay necesidad de un cambio de política?

No solamente no la hay, sino que habría de tener funestas consecuencias para la Patria.

El Gobierno que ha encauzado la campaña de Cuba, que ha sabido hacer frente á la de Filipinas, que ha organizado las más brillantes expediciones que cruzaron los mares, y que corona su obra, en visperas de la paz, con unas reformas que merecen el aplauso de todas las personas entendidas é imparciales, no puede ser fácilmente sustituido.

Y menos que nunca en los momentos actuales, que son de expectación y en que se ha de decidir definitivamente la suerte de las colonias.

Suponer, pues, que el Gobierno puede ser derribado por una conjura que, de existir, merecería el calificativo de rastrera, es perder toda noción de congruencia política; y suponer que los que fragüen tal indignidad sean las personas á quienes se señala, es sencillamente faltarles al respeto.

NOTAS SUELTAS

Va fracasando la conjura que al decir de algunos sabuesos políticos se había formado para la constitución de un gobierno intermedio no presidido por el señor Cánovas ni por el señor Sagasta.

El prestigio del general Martínez Campos y el reciente tercer entorchado del marqués de Peñaplata, ó no se han

puesto al servicio de los conjurados (que es lo que nosotros creemos), ó han sido impotentes para hacerlos triunfar.

No así á la ligera, por mero capricho ó despecho de algunos prohombres, se derriban ministerios y jefaturas apoyadas en partidos vigorosos que llenan ya algunos años de la patria historia.

Mientras el partido conservador subsista con el señor Cánovas á su cabeza, y tenga salud el señor Sagasta para continuar presidiendo el partido fusionista, no hay que pensar en situaciones aunque vinieran protegidas por todo un «tute» de espadas.

Y no hablemos de los comentarios que algunos ilusos han puesto á la última visita del general Blanco á S. M. la Reina, porque es cosa que otro día y con más espacio puede tratarse.

También va fracasando la campaña iniciada por algunos elementos contra las reformas de Cuba.

No podía menos de ser así, ó no queda lógica ni patriotismo en España.

Republicanos y fusionistas pedían reformas para terminar la guerra. El Gobierno, después de quebrantada materialmente la insurrección y cumpliendo lo prometido en el discurso de la Corona, concede esas reformas en sentido todavía más liberal que las proyectadas por el señor Maura y que las presentadas á las Cortes por el señor Arbazusa.

¿Cómo pueden quejarse de esto los fusionistas ni los republicanos?

Ahora, si las reformas no determinan la extinción de la rebeldía cubana, el error no sería solo del Gobierno, sino principalmente de los que antes que él venían proclamando que las reformas significaban la paz.

Y no se diga que concediéndolas más pronto hubiesen sido más eficaces, porque si no convencen á los insurrectos ahora que están decaídos, menos habrían de convencerles cuando andaban boyantes por todos los ámbitos de Cuba.

Esto es de sentido común.

Los sangrientos conflictos de Creta están á punto de producir una guerra internacional.

Grecia, solicitada vivamente por los cristianos de aquella isla, atraída por los vínculos de la religión y de la sangre y halagada por la idea de la anexión de aquel territorio, acaba de enviar sus barcos á la Canea con instrucciones reservadas pero fácilmente imaginables.

No se concibe que una nación tan pequeña como Grecia, se decida á adoptar aptitudes un tanto altivas sin contar con el apoyo de alguna potencia de primer orden.

Puede que esta potencia sea Rusia, y que los acontecimientos que empiezan á desarrollarse en Oriente motivaran la reciente extraordinaria visita del

conde Mouravieff á París.

En tal caso, dada la actitud de Inglaterra, no cabe presumir las proporciones que podría revestir el conflicto.

EL BATALLON PROVISIONAL

Guira de Melena 9 Enero de 1897.
Sr. Director de «La Última Hora».

Mi querido amigo: Desde mi última del 28 pocos hechos de armas ha tenido este Batallón Provisional de Baleares, apesar de que el día de año nuevo y reyes son los únicos que ha dejado de operar y en todos ellos ha andado generalmente desde las siete de la mañana hasta las cinco de la tarde. Sólo hemos tenido ligeros tiroteos con los exploradores, sin que tengamos que lamentar ni siquiera un contuso del Batallón, ni aun de la columna; el día más aprovechado fué el 7 que se dividió la fuerza en tres partes, la que iba al mando del digno Teniente Coronel Sr. Perol tuvo la suerte de encontrar, en medio de una esposa manigua, un campamento en el que se encontraban como cincuenta ó sesenta individuos de la tea, siendo sorprendidos por nuestra fuerza. Unos se encontraban leyendo, otros jugando á las cartas y otros haciendo el almuerzo: he de advertir que tenían sus centinelas, y al echarse encima nuestra caballería, que la compañía la guerrilla del Batallón, salieron huyendo en distintas direcciones y dejando en nuestro poder cuatro tercerolas, dos revólveres, dos machetes, una canana con 35 cápsulas, una bandolera, catorce caballos con monturas y cuatro mulos, varias reses vacunas, muchas prendas de vestir, dos sacos de café y mucho tabaco en rama que se calcula valdría de cuatro á cinco duros; todo se les fué quemado, quedando en nuestro poder las armas.

En cuenta á la guerra no se que opinar: me parece increíble que en tan poco tiempo haya decaído tanto el ánimo de los insurrectos y muy particularmente en esta Zona, en la cual apenas se vé uno y los que hay pierden los zapatos por correr. Por nuestra parte, se les persigue muchísimo, tanto, que no paramos apenas nada; lo cual causa, por no encontrar con quién pelear; esta vida es cansada y monótona cuando se anda tanto sin resultados.

La salud del soldado es inmejorable. Los últimos que vinieron están destacados en Alquizar con el capitán Alvarez y demás oficiales.—El Corresponsal.

Las Cañas 19 Enero de 1897.
Sr. Director de «La Última Hora».

Mi querido amigo: Las operaciones practicadas por este Batallón Provisional de Baleares desde el día 8, que escribí mi última, han sido las siguientes: El día 9 no merece apenas citarse, puesto que solo fué andar sin encontrar enemigo, pernoctando en Alquizar

El 10 salimos dando mil vueltas, y á la caída de la tarde llegamos á las inmediaciones del potrero «Morenita» donde encontramos un campamento que sin un tiro abandonaron los insurrectos, dejando catorce caballos con monturas, dos escopetas y tres tercerolas, pernoctando la columna en el potrero citado.

El día 11 salimos á las seis y media de la mañana, dando miles de vueltas, y á eso de las once se encontraron las avanzadas, rompiendo el fuego sobre nuestros nunca bien ponderados valientes soldados, haciéndonos un herido, que le atravesó una pierna, herida que no interesó más que la carne; este individuo es de la tercera compañía. Cargó nuestra caballería sobre la avanzada en cuestión teniendo que lamentar, dos heridos del Escuadrón de Treviño. Continuando la carga dicho Escuadrón y la guerrilla montada de este Batallón, encontró reunidas las partidas de Castillo, Ana, Collazo y otros en la finca denominada «Empresa», estando parapetados detrás de las cercas, siendo el terreno difícil para la caballería, teniendo que luchar pié á tierra y hacer fuego por descargas, la 7.ª compañía del Batallón, que iba de vanguardia, apesar de marchar á la carrera por espacio de diez minutos, no pudo entrar en fuego, pues enseguida que la divisaron se internaron los rebeldes en la manigua. Reconocido el terreno, tuvimos que lamentar tres muertos del Escuadrón y uno de la guerrilla llamado Daniel Ramon, de Palma, cuyo comportamiento en esta acción fué digno de elogio.

Al Teniente D. Miguel Antich le mataron el caballo al entrar á la carga con la guerrilla la manda D. Jaime Vidal primer teniente de este Batallón el que no tuvo novedad, y teniendo cuatro heridos del Escuadrón de Treviño.

Los de la tea dejaron sobre el campo veintitres muertos y uno que cogimos prisionero, además doce caballos muertos con monturas, seis tercerolas, cuatro escopetas, dos fusiles remington, siete ú ocho machetes, dos revólveres, una caja con balas explosivas, papeles y otros objetos, incluso reses y comida que estaban haciendo. Los muertos los llevamos á Alquizar, donde se les dió cristiana sepultura el día 12 asistiendo á tan triste y lamentable acto todo el pueblo en masa, así como cuantos jefes y oficiales y tropa se encontraban en el citado pueblo. Se les hizo un entierro de primera.

El 13 salimos recorriendo el terreno cerca de la Costa, se tuvieron tiros por los esplendores, de escasa importancia, donde dejamos uno de los mamibises fuera de combate pernoctando en la finca «Mercedes».

El 14 salió la caballería á practicar reconocimiento por la mañana y encontró al enemigo en la finca ó potrero

«Morenita rompiendo el fuego ambas partes, el terreno no es apropiado para las cargas, que al prolongarse salió a auxiliarnos el Sr. Coronel Rotger, con cuatro compañías y la artillería; dejando la impedimenta custodia por la 6.ª compañía que manda D. Juan García (Capitán), al poco rato se nos presentó el enemigo, rompiendo el fuego una de nuestras avanzadas, siendo reforzada por una sección al mando del Teniente Bauzá (D. Luis) ordenando el Capitán antes citado que otras dos secciones ocupara los fuertes contiguos, mandado uno de estos por el que firma y el otro por un Sargento por falta de Oficial; del resultado tuvimos en el primer fuego el Teniente de Caballería señor Gómez herido en el brazo izquierdo y un soldado en el segundo fuego de la 6.ª compañía atravesados de bala los dos muslos, ambas heridas son leves, ellos, dejaron dos muertos vistos y grandes rastros de sangre; salimos en su persecución y les pudimos dar alcance, pernoctando en medio de la manigua.

El 15 salimos a las siete de la mañana encontrando a los insurrectos a las nueve, rompiéndose el fuego por ambas partes, huyendo ellos a la primera descarga que les hizo la infantería. Reconocido el terreno, se encontraron rastros de sangre, marchando en su busca se les dió alcance por la Caballería, que les hizo un muerto, nosotros sin novedad, yendo a pernoctar a Guira.

El 16 salimos a las siete y media de la mañana y a los dos kilómetros se encontró un grupo, que se le hizo un muerto; pernoctando en Alquizar.

El 17 salimos a las siete, batiendo a un grupo cerca del ingenio «Pulido» yendo a pernoctar a Artemisa, quedando el que suscribe de Comandante de armas en este poblado, desde donde le escribiré dando cuenta de lo que por aquí ocurre.

El amigo Hipólito continúa tan bueno, manda la 7.ª compañía y desde que el Capitán está brindando tabacos y cerillas a los amigos.

La guerra se hace con mucha actividad, todas las columnas trabajan mucho.—El Corresponsal.

LO DE CRETA

Paris 11.—Los despachos de Atenas dan cuenta del entusiasmo que despertó en las masas la salida del príncipe Jorge, hijo segundo del rey, para encargarse del mando de la flotilla de torpederos que marchará a las aguas de Creta.

El príncipe, nombrado almirante de la escuadra, salió de palacio en carreta abierta, acompañado de su padre y del príncipe heredero, siendo aclamados por la multitud, que daba repetidos vivas al rey, al príncipe, a Grecia y a sus hermanos de Creta.

El rey hubo de ponerse en pie en el coche para responder con sus saludos a las entusiastas aclamaciones de la multitud.

La reina, que presenció desde un balcón de palacio la entusiasta ovación que hizo la muchedumbre al rey y a los príncipes, se conmovió visiblemente hasta derramar lágrimas.

Al regresar el rey de la estación fué

otra vez aclamado y acompañado por la multitud a palacio.

El príncipe se hizo cargo de la escuadrilla, compuesta de seis torpederos, la cual salió del puerto de Pireo a las nueve de la noche con rumbo a Creta.

Créese que, con arreglo a las instrucciones que se han dado al príncipe, éste impediría por todos los medios el desembarco de tropas turcas en la mencionada isla.

Añaden los despachos que en la sesión de la Cámara de diputados fué interrogado el presidente del Consejo de ministros, acerca de las instrucciones que llevaba el príncipe Jorge al dirigirse a Creta con la escuadrilla de torpederos.

M. Delyannis se negó a dar explicaciones que se le pedían, diciendo que no podía hacerlas públicas, pero que el Gobierno helénico tenía ya formada su resolución sobre los asuntos de Creta.

La opinión general en Grecia es que su nación es la llamada a libertar a sus hermanos los cadiotas.

En esta capital han producido honda sensación las noticias de Atenas, por las complicaciones a que puede dar lugar la actitud de Grecia, si como se teme, rompe las hostilidades contra las fuerzas navales de Turquía.

MAS DE CRETA

Las noticias de la Canea son cada vez más graves.

Los pocos barrios cristianos que habían sido respetados por los turcos han sido también incendiados.

La agitación aumenta en toda la isla, siendo general el entusiasmo de los cristianos que piden la anexión a Grecia.

Dícese que el comandante de un buque inglés ha dirigido un «ultimatum» a los rebeldes para que se sometan, sin que éstos hayan prestado atención al mensaje.

Otras noticias de la Canea dicen que han sido asesinadas 23 mujeres y entre ellas algunos niños, en las poblaciones inmediatas a aquella ciudad.

También se dice que los soldados turcos han saqueado algunas tiendas en la Suda, que los cristianos han puesto sitio a la ciudad de Herakleion y que algunas fuerzas de marinos ingleses procuran sofocar el incendio de Sethymo.

En un telegrama de la misma procedencia se dice que la falta de seguridad ha obligado al gobernador de la Canea a refugiarse en el consulado helénico de Halepa.

Gacetilla

Según leemos en «El Vigía de Ciudadela», nuestro distinguido amigo don Joaquín de Vigo ha donado a las Conferencias de San Vicente de Paul de aquella ciudad una bonita yegua de tres a cuatro años, la que se regalará a uno de los protectores de aquellas benéficas sociedades, de entre los que den para los pobres una limosna de una peseta.

Dios bendiga tan buena obra y deseáramos que se repitiera tan edificante ejemplo.

Se ha acercado a esta Redacción el primer actor y director de la Compañía que actúa en el Teatro Principal,

don Joaquín Núñez, rogándonos consignáramos que por una omisión involuntaria dejó de incluir en la dedicatoria de su beneficio que tendrá lugar el próximo jueves día 18, al casino «La Unión», que queda comprendido en la dedicatoria citada.

D. Mariano Pena y San Miguel Teniente Coronel de Artillería de plaza ha sido ascendido a Coronel por Real orden del 6 del actual.

Celebramos el ascenso del Sr. Pena, por más que sentimos que haya de producir la marcha de tan buen amigo como cumplido caballero.

Según leemos en los periódicos de Palma el día diez salió para Valencia, reclamado por el Capitán General del tercer Cuerpo del Ejército, nuestro amigo D. Ricardo Salvá, copropietario de nuestro apreciable colega el «Heraldo de Baleares».

Sentimos de todas veras el percance, deseando que este hecho no tenga ninguna consecuencia desagradable para el Sr. Salvá.

El próximo jueves día 18, tendrá lugar en nuestro Coliseo la función a beneficio del primer actor y Director de la compañía que en el mismo actúa don Joaquín Núñez, poniéndose en escena por primera vez en esta ciudad la celebrada comedia en cuatro actos y en prosa, del insigne escritor D. Benito Pérez Galdós titulada «La loca de la casa», y por última vez el monólogo «La noche antes».

El beneficiado dedica la función a la prensa, y señores socios de los casinos «Mahonés», «Isleño», «Unión», «Consejo», «Unión Republicana» y «Círculo Menorquín»; a la Escuadra de Instrucción, Regimiento Regional núm. 2, 3.º Batallón de Artillería de Plaza, a los señores abonados al Teatro y al público en general.

Dadas las generales simpatías que ha sabido granjearse el señor Núñez en esta ciudad, es de esperar dará el público una demostración de aprecio a dicho distinguido actor.

Ayer tarde en la calle de la Reina se promovió un fuerte altercado a motivo de estar un sujeto algo alcoholizado. Intervino el alguacil municipal señor Pascasio del Río y el Inspector, conduciendo al Hospital a uno de los contendientes que recibió algunas contusiones en la cara.

S. M. la Reina ha tenido a bien conceder el Regium exequatur a D. José Seguí Oliver, para desempeñar el cargo de Cónsul de la República del Uruguay en Mahon.

Por el correo de ayer se recibieron fondos para completar el pago del segundo trimestre del actual ejercicio, a los maestros de las escuelas de Villacarlos.

Ayer llegó de Ciudadela acompañando al P. Ferriz, el Dr. D. José Jover, Secretario de Cámara del Sr. Obispo, habiendo regresado hoy a dicha ciudad.

En el vapor-correo de ayer salió para su residencia de Valencia, el Reverendo P. Ferriz S. J.

Recordamos a los aficionados a la caza que desde mañana empieza el período de veda.

«La Menorquina», Compañía Mahonesa de Vapores, nos ha facilitado el siguiente telegrama:

«Barcelona 15.—8:50 m.—Fondeado «Menorquin» a las cinco y media sin novedad. Buena travesía.—Ginart.»

Ha sido declarado cesante el Inspector del Timbre en esta Provincia don L. de Coya.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Esporlas dotada con el haber de 799 pesetas.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de aquel Ayuntamiento.

La falta de espacio nos impide ocuparnos hoy de las representaciones que tuvieron lugar en el Principal y sociedades recreativas en la noche de ayer.

La Junta Provincial de Instrucción, Pública, teniendo presente la necesidad de conservar y favorecer a todo trance las condiciones higiénicas de los locales de las escuelas públicas y con mayor motivo en los momentos actuales en que la propagación de la peste levantada constituyen un peligro, si no inmediato en los momentos presentes, puede por instantes llegar a serlo, en sesión de 30 del pasado Enero acordó dirigirse a los alcaldes presidentes de las juntas locales, para que gestionen de los ayuntamientos de su respectiva presidencia la implantación en las escuelas de toda clase de medidas higiénicas y en especial la colocación en los locales donde están instaladas, de sifones ó retretes inodoros, contribuyendo de este modo a la salud de los niños, y de la población en general.

Es plausible el acuerdo de la mencionada corporación.

Dice un periódico catalán que circulan monedas de 5 pesetas falsas con el cuño de 1895 y el busto de Alfonso XIII. Se diferencian de las legítimas en que las falsas son un poquito cortas de peso, apesar de parecer de buena plata; el busto tiene ligeras imperfecciones, como también el grabado de las letras. El defecto más señalado está en el escudo del reverso y en el óvalo del centro del mismo, donde hay tres flores de lis; las falsas cuentan algunas más rayitas dentro de este óvalo y son además algo desiguales y confusas.

Editase en Barcelona, por la importante casa de don Hermenegildo Miralles, una grandiosa obra, admiración de presentes y futuros, tal es *El Panorama Nacional*, colección de fotografías que representan las cosas más importantes que en España existen.

Después de reproducir ya los palacios que en las ciudades se levantan, ya las obras de arte que los museos encierran, bien las vistas panorámicas de ciudades de tinte feudal, ora los espectáculos que la Naturaleza proporciona; después de haber publicado fotografías de Cataluña, Aragón, Castilla, en fin, de todas las partes de que la Península se compone, ha correspondido el turno a nuestra amada patria, la isla de Menorca, y con una exactitud grande se ha estampado en el papel una hermosa

vista panorámica del Lazareto de Mahon, obtenida por medio de una fotografía que tiempo atrás sacó nuestro fotógrafo señor Femenias y que abarca desde la entrada del puerto hasta cerca el islote del Rey.

Inútil sería ponderar desde estas columnas tal vista, ya que ésta pertenece al grupo de aquellas cosas que para admirarse deben verse, baste decir que tal fotografiado servirá para pregonar ó hacer revivir en la mente de todos los españoles y extranjeros las bellezas que nuestra isla encierra, y es el mejor principio que podía darse á la serie de fotografiados que, referentes á Menorca se publicarán en *El Panorama Nacional*.

Forma parte tal reproducción del cuaderno 16 del citado album y que al igual que los modernos anteriormente publicados, se hallan en venta al precio de 0.75 pesetas el cuaderno en la Imprenta Parpal.

Leemos en «El Diario de Palma» del día 11.

«Hallándose ayer el vapor-correo «Isleño» en la bahía, regresando de Barcelona, tal vez por causa de la niebla que apenas permitía ver los objetos cercanos, rozó con un bajo que hay frente al Corp Marí, y tuvo que ser auxiliado por el vapor-correo de Mahon, pudiendo luego atracar en el muelle sin novedad.»

Copiamos de «El Isleño» de Palma:

«Por segunda vez se han reunido en el despacho del Director de Sanidad marítima del puerto de Palma los comerciantes al por mayor de harinas, trigos, salazones, cacao, cafés y patatas, con objeto de formar la tarifa, que ya ha empezado á regir, para el análisis de esta mercancía.

Se acordó por unanimidad señalar los precios siguientes:

Trigo y harinas, 2.50 pesetas por 100 toneladas; salazones, 0.10 céntimos por toneladas; café azúcar y cacao, 3 pesetas por 100 sacos.

La fruta, patatas y hortalizas, no podrán exceder de 0.01 céntimo por kilogramo.»

Leemos en el «Diario de Barcelona»:

«Los muchos obreros sin trabajo que actualmente hay en Mataró con motivo de haberse cerrado ya varias fábricas han elevado una exposición á la Diputación provincial y al Sr. Gobernador, solicitando su protección. En ella hacen constar que existen en Mataró ocho fábricas de hilados y tejidos, cinco de las cuales funcionan de un modo irregular y con una tercera parte de operarios menos; se hallan totalmente paralizadas tres fábricas, las de los señores Arenas, Frontrodona y la Cooperativa, donde había colocados 850 trabajadores, de las cuarenta fábricas de género de punto en que se empleaban ordinariamente 8000 obreros, permanecen abiertas únicamente las más importantes, siendo el número de operarios ocupados limitadísimo y trabajando en no pocas medio día ó tres cuartos de jornal. La fábrica de cristal de D. Jaime Roldós ocupaba 120 obreros, los cuales han quedado sin trabajo á causa de haberse paralizado por completo. Los precedentes datos acusan un treinta por ciento de operarios fabriles sin ocupación, á cuyo número

ha de agregarse el cuarenta por ciento de los demás ramos de la pequeña industria local á que da vida la fábrica. Representa, pues, la crisis actual el malesiar de unas 4.000 familias que trabajan la mitad ó tercera parte de la suma, y la miseria de más de 3,000 que se hallan sin ocupación.»

Pasajeros llegados de Palma en la mañana de ayer á bordo del vapor-correo «Ciudad de Mahon»:

D. Juan J. Vidal; un capitán; José Gamundi; Juan Crespi; Luis Velasco; Jaime Vicens; Cándido García; un individuo de tropa; Francisco Coll; Arnaldo Palmer, y Bartolomé Rivet.—Total, 11.

Pasajeros salidos ayer mañana para Alcudia y Barcelona en el vapor correo «Menorquin»:

PARA ALCUDIA

D. Juan Madrid; Martín Sintes; Nadal Juan; Pedro Gelabert; José Marsal; Joaquín Huera; Juan Reverter; Mannel Drago, y José Coyeo.—Total, 9.

PARA BARCELONA

D. Agustín Soto; 2 armeros; 2 individuos de tropa; Rafael Mercadal; Pablo Bach; Esperanza Seguí y criada; María Pol; 16 individuos de marina; Félix Marqués; Jose Riudavets; José Catchot; Juan Font; Pedro Bofill; Fernando Soler, y Ramon Roque.—Total, 33.

Noticias marítimas

Leemos en el «Diario de Barcelona» del viernes último:

«A causa de la espesísima niebla que había ayer mañana por toda esta costa, el vapor «Correo de Cartagena», que procedente de la parte de poniente se dirigía al puerto, equivocó la boca de entrada del mismo, quedando varado entre los bloques de hormigón que se echaron al mar para reforzar la escollera del Este por la parte de fuera.

Un vapor francés que también se dirigía al puerto, trató de auxiliarle dándole remolque, pero no lo pudo conseguir. El capitán del «Correo de Cartagena» mandó retirar cuarenta ó cincuenta bocoyes de vino que estaban en la sección de proa y trasladarlos á popa, á fin de aligerar el buque por aquel lado, y una vez terminada esta operación, con el impulso de su propia máquina y el auxilio que le prestó el vaporcito «Setanti», de las Obras del puerto, quedó á fite y entró al poco rato dentro del puerto. Un buzo reconoció los fondos del «Correo de Cartagena», sin que le encontrara avería alguna y si solo algunas rozaduras que no pasaban de la capa de pintura.

—El vapor francés «Aquitaine», que recaló ayer mañana de paso para el Rio de la Plata, al encontrarse en aguas de Badalona pasó por ojo á una barca de pesca de aquella inscripción, cayendo al agua todos sus tripulantes. El capitán del «Aquitaine» al darse cuenta de lo ocurrido, mandó parar la máquina y dispuso que se echaran al agua los botes parr salvar á los naufragos, lo que se consiguió, excepto el patron, que no pudo encontrarse. La barca zozobrada fué remolcada hasta la playa, y por las embarcaciones que salieron despues de Badalona para reconocer la rada, fué encontrado el cadáver del patron fuertemente abrazado á un madero.»

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—Stos. Faustino y Jovita hermanos mártires.

Santo de mañana.—S. Julian y Sta. Juliana virgen, mártires.

Stos. Faustino y Jovita hermanos mártires.

Nacieron de una familia ilustre en Brescia, ciudad de Lombardia. Desde la niñez demostraron ambos que les animaba el espíritu de Dios, por la conformidad en sus inclinaciones y unidad de pensamientos. Animaban á los fieles que vivían ocultos por temor á la persecución; les visitaban y hacían todo el bien que estaba á su alcance. Quiso verlos Apolonio, obispo de Brescia, que estaba oculto en un desierto vecino, y les elevó al sacerdocio. Dedicáronse con fervoroso celo á la predicación del Evangelio, convirtiendo á gran número de gentiles. La fama de sus virtudes les ganaba las voluntades y les rendía los entendimientos, por manera que en poco tiempo abrazaron la fé de Cristo casi todos sus conciudadanos.

Hallándose en Liguria, el emperador Adriano mandó prender á los dos hermanos, mandando fuesen echados á las fieras. Apenas habían entrado en el circo soltaron cuatro leones para que los devorasen; pero éstos se postraron á los piés de los dos jóvenes y les halgaban suavemente con sus colas.

Al ver los paganos este prodigio, soltaron osos y leopardos, los que hicieron lo mismo que los leones. En vista de esto, mandó el emperador que Faustino y Jovita fuesen paseados por varias ciudades, por las que obraron grandes milagros. Conducidos de nuevo á Brescia, fueron decapitados fuera de la ciudad el año 122.

Desde aquella fecha los adoptó la ciudad de Brescia por sus patronos, en cuya ciudad se guardan las reliquias de los dos Santos hermanos, en una urna sostenida por seis columnas de mármol en la iglesia titular de los Stos. Faustino y Jovita.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de Nazaret en el Carmen.

Cotizacion oficial

Madrid 13.—4 t.

4 por ciento Interior	65.125
Idem Exterior	77.85
Idem Amortizable	99.00
Billetes Hip. Cuba 86	95.10
Idem id. del 90	81.25
Acciones Banco España	386.50
Comp. Arrend. Tabacos	211.50
París á la vista	25.80 á 25.85
Londres á la vista	31.72 á 31.70
Idem á 60 días vista	00.00 á 00.00
Idem á 90 días id.	00.00 á 00.00

Movimiento del Puerto

Entrados el 13

De Alcudia, laúd «Jóven Juanito», patron Jaime Covas, con 4 tripulantes y algarrobas.

De Ciudadela, pailebot «Paca», patron Simon Betejam, con 6 tripulantes, trigo y ladrillos.

Idem el 14

De Palma, vapor-correo «Ciudad de Mahon».

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproducción en esta ciudad.

Madrid 14.—2 t.

El general Weyler telegrafía desde Placetas que sus columnas avanzan hácia Zaza y Jagugay destruyendo los recursos de los rebeldes que

huyen ante nuestras fuerzas esquivando el combate.

Se asegura que el llamado gobierno insurrecto ha regresado á Puerto Príncipe.

Ha sido rechazado un grupo de insurrectos que intentaba pasar á la provincia de la Habana.

Madrid 14.—6.15 t.

Manila.—El general Montojo ha salido para Cavite, cuyas costas están constantemente vigiladas.

Hoy marchará el general Polavieja para incorporarse á la columna Galvis, cuyas avanzadas han penetrado en los lindes de la provincia de Cavite.

Madrid 15.—1 mad.

Habana.—Se comunica oficialmente que las partidas de Oriente se separan para distraer las fuerzas que acompañan al general Weyler.

En la provincia de las Villas han tenido lugar muchos encuentros en los que el enemigo tuvo veinte y dos muertos, teniendo las tropas siete muertos y catorce heridos. Despues de estos combates llegó á Pico un fuerte convoy.

Han quedado destruidos los bohíos y recursos de que se podrian servir los rebeldes.

Las columnas siguen avanzando.

Madrid 15.—9.15 m.

Creta.—Los sitiados de Canea carecen de víveres y de agua.

Ayer intentaron una salida sosteniendo encarnizado combate con los sitiadores.

Se dice que un cuerpo del ejército griego ha desembarcado en Creta.

Madrid 15.—9.20 m.

Manila.—Se calcula en sesenta mil el número de rebeldes correspondientes á dieciocho pueblos importantes de la provincia de Cavite. Gran número de ellos carecen de armas pero cuentan con bastantes cañoncitos y lanzacas.

Madrid 15.—2.40 t.

Telegramas oficiales anuncian que en varios encuentros habidos en la provincia de Matanzas, Habana y Pinar del Río, tuvieron los insurrectos cincuenta muertos y muchos heridos, siendo insignificantes las bajas ocurridas en la tropa.

Se han verificado algunas presentaciones.



E. P. D.

Don Bernardo Borrás

HA FALLECIDO

Á LAS SIETE DE ESTA MAÑANA

Sus afligidos esposa, hijos y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden á Dios el alma del finado.

El entierro ha tenido lugar esta tarde. Casa mortuoria, calle de la Iglesia. Alayor 15 febrero 1897.

HERPES:

Cúranse
CON EL
LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO
ROVER

(HUMOR SALAT)

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictámen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curacion de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura, Palma. En Mahon: Farmacia Mahonesa de D. Honorio Pons.

PATENT NORUEGO NORDEN

A LOS NAVIEROS Y DUEÑOS DE EMBARCACIONES MENORES

Podemos ofrecer hoy esta pintura de cobre para el pintado del fondo de los buques, cuya conservacion es extraordinaria.

Los numerosos certificados recibidos, afirman que el producto NORDEN aun después de un servicio de tres años ha mantenido los fondos de las embarcaciones perfectamente limpias.

En los diferentes ensayos comparativos realizados con sus similares, la pintura NORDEN se ha mostrado siempre superior.

Se vende en gallones, medios y cuartos, acompañados de las necesarias instrucciones para su empleo.

DEPÓSITO EXCLUSIVO EN MENORCA

VIUDA DE PONS MURILLO

MAHON--CASTILLO núm. 30--MAHON

1.000 CAPAS

BAZAR CANET Y PONS

TEMPORADA DE INVIERNO

DESDE 15 A 100 PTAS.

Qué diremos á este respetable público esta temporada? Que todos los artículos de esta casa son cada día más baratos, que lo que no se vende se regala, que todos los compradores antes de proveerse de géneros de la presente estación, ganarán un 25 por 100 visitando estos establecimientos.

Ganar muchos pocos es siempre nuestra divisa.

ARTÍCULOS para Señora ¡GRAN SURTIDO!
para Caballero en abierta competencia con los pañeros.

Cortes para trajes 14 palmos lana, por	6'00 pesetas
Cortes para pantalones de lana, por	2'50 "
Trages hechos de lana, por	17'00 "
Pantalones hechos de lana, por	5'00 "

1.000 CAPAS DESDE 15 Á 100 PESETAS
IMPERMEABLES VERDADERA GANGA

Visitad nuestros almacenes y os convencereis de todas las verdades.

NUEVA, 37 Y 39. CANET Y PONS HANNOVER 18

GUANOS PARA TODOS LOS CULTIVOS
GUANO DELMAS CONCENTRADO

DIRECCION GENERAL: 61, PONIENTE, 61
SUB-DIRECCION: 46, MAR, 46
BARCELONA VALENCIA

FÁBRICAS EN BARCELONA Y VALENCIA
DE LA
VDA. Y SOBRINO DE ANTONIO DELMAS

Nuestros GUANOS han obtenido, y obtienen cada día más, un éxito extraordinario en las regiones de mayor importancia

agrícola. Contienen todos los elementos esenciales que las plantas necesitan y en la forma más conveniente para su asimilación, robusteciendo poderosamente las plantas, dándoles una gran resistencia sobre las enfermedades que pesan sobre ellas aumentando el rendimiento de un modo sorprendente.

CLASIFICACION DEL GUANO DELMAS
GUANO DELMAS.—Arroz.—Abono completo intensivo, especial para el cultivo del arroz.
GUANO DELMAS.—Cereales.—Abono completo é intensivo para el cultivo de Cereales, Patatas, Hortalizas, Alfalfas, etc.
GUANO DELMAS.—Viñas.—Naranjos.—Especial para el cultivo de las viñas, naranjos y de todos los árboles.

Garantizamos la composicion de nuestros Guanos sobre factura.

VIGOR SULFURAL LOZANIA
PATENTE Juan Jarrijou
PRIVILEGIO DE INVENCION
en todos los países vinícolas de Europa

Producto «anti-criptogámico» y reconstituyente por excelencia de los «viñedos», «naranjos» y todos los

ARBOLES FRUTALES
El SULFURAL es un producto líquido entregado por cajas de 10 botellas de un litro. Es superior por sus pruebas y experimentos á todos los tratamientos conocidos hasta hoy; además, tiene la superioridad de ser un «producto líquido», dando una gran facilidad para su empleo.

Exigir la marca con el nombre del inventor sobre el lacre de las botellas.

GRANDES CRIADEROS
DE
CEPAS AMERICANAS É HISPANO-AMERICANAS
EN
Montmeló, Parets, Montornés y Moncada

160.000 metros cuadrados de plantación en todas las variedades hasta hoy conocidas.
Híbridos nuevos y porta-injertos para terrenos muy cálidos.
Suscripción á las cepas injertadas y soldadas sobre pie americano resistente á la filoxera.

Vda. y Sobrino de Antonio Delmas.
Para más detalles en Menorca,
Rampa Abundancia, 20. MAHON.

Ultimo adelanto del siglo!!
Fotografías de movimiento por medio del
CINEMATÓGRAFO
ESTE MARAVILLOSO APARATO que tanta aceptación ha tenido en las principales capitales, incluso la de Palma, se exhibe ante el público mahones en el salon del Casino

CIRCULO MENORQUIN
dando dos funciones diarias, una de 6 á 7 de la tarde y la otra de 9 á 10 de la noche, presentando en cada funcion seis hermosos cuadros de gran efecto.
Estas darán principio hoy Lunes 15.
La entrada es pública, teniendo la por la calle del Alba en donde se despachan localidades.
Entrada general 50 cts. de pta.
NOTA.—Hora de despacho de localidades para las dos representaciones de 3 á 6 tarde.

Imp. de M. Poppel.